\$ 12.00

80 páginas, 6 secciones Año 18 Número 6,501

Afirma que triunfo del tricolor en 2012 sería un desastre

Advierte Ebrard: coalición o PRI

Apoya propuesta de crear las figuras de Jefe de Estado y Jefe de Gobierno

Rafael Cabrera y Claudia Guerrero

El País enfrenta dos caminos ante la elección del próximo Presidente: transitar hacia un Gobierno de coalición o regresar al viejo régimen priista, aseguró ayer el Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard.

Al hablar sobre el desplegado suscrito por 46 intelectuales, Gobernadores y legisladores de las tres principales fuerzas políticas del País y publicado ayer, el Mandatario capitalino dijo que el regreso del tricolor a la Presidencia sería un verdadero desastre.

"El próximo Gobierno, a partir de 2012, tiene muchas cosas importantes que hacer en el País y va a necesitar de una coalición de Gobierno, y a lo que se refiere este desplegado es a eso.

"Hay como dos ideas para el País: la idea priista de reinstalar el viejo régimen, lo cual sería un verdadero desastre para el País, y la otra idea es ir hacia adelante, pero cuidando que se tenga una coalición que dé mayoría en la Cámara y se puedan hacer realmente las cosas que hay que hacer", explicó.

REFORMA / Staff

MONTERREY.- La fuerte trom-

ba que azotó la zona metropolita-

na de Monterrey la noche de do-

mingo a lunes dejó un saldo trági-

recer ayer fueron los de un abuelo

y su nieta en el arroyo Topo Chico

luego de que la corriente arrastra-

llada sin vida en el río Pesqueira,

a casi 30 kilómetros de distancia

Los primeros cuerpos en apa-

Una mujer de 49 años fue ha-

Muy cerca de ese lugar, fue

co de seis personas muertas.

ra el taxi en el que viajaban.

de donde fue arrastrada.

localizado un cuarto cuerpo.

Luego de inaugurar una clínica de homeopatía en la Delegación Cuauhtémoc, Ebrard reiteró su apoyo para avanzar en una reforma constitucional que permita crear un Gobierno de coalición y separar al Jefe de Estado y al Jefe de Gobierno.

Los firmantes del desplegado urgieron a concretar una reforma constitucional que permita crear gobiernos de coalición para garantizar acuerdos y el respaldo a programas de Gobierno que respondan a los problemas que enfrenta el País.

Ayer en el Senado, legislado-res del PRI, el PAN y el PRD expresaron su rechazo a la denominada "Ley Peña", con la que se pretende revivir la llamada cláusula de gobernabilidad y entregar la mayoría del Congreso al que gane la Presidencia.

Aunque con matices, los legisladores federales coincidieron en que se trata de una reforma retardataria que mira al pasado y que amenaza la pluralidad

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el priista Pedro Joaquín Coldwell, se pronunció en contra de la propuesta al considerar que sólo generaría la creación de mayorías artificiales.

"No soy partidario de generar mayorías artificiales porque distorsionan la democracia representativa, por eso creemos que es más transitable, en un marco de pluralismo, construir esas mayorías con gobiernos de coalición",

Alrededor de las 19:00 horas,

Los hombres, de 66 y 57 años,

Las lluvias dejaron múltiples

En el DF, donde llovió de ma-

Y el huracán "Jova", que se

se encontraron dos cadáveres

fueron arrastrados por el agua en sus autos cuando circulaban por

una avenida en los límites de Ĝua-

daños en vialidades y autos des-

nera generalizada, sólo hubo en-

desplazaba anoche a 11 kilóme-

tros por hora hacia las costas del

Pacífico, podría alcanzar categoría

4 en la escala Saffir-Simpson.

dalupe y San Nicolás.

trozados por la corriente.

charcamientos y tráfico.

más en el arrovo La Talaverna.

dijo el legislador tricolor.

El propio coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, afirmó a REFORMA que no estaba de acuerdo con la propuesta.

"No me gustan las regresiones", señaló.

El senador de Acción Nacional Juan Bueno Torio adelantó que la iniciativa no tiene futuro en la Cámara alta, ya que su bancada no estaría dispuesta a aprobar cambios constitucionales para concretarla.

Prefiere Blake segunda vuelta

En respuesta al desplegado donde Gobernadores, políticos y especialistas exigen un Gobierno de coalición... al titular de Gobernación, Francisco Blake Mora, le parece mejor buscar una segunda vuelta para la elección presidencial.

hay tiempo para instrumentar ninguna de las dos opciones para los comicios de 2012.

"Estaría pensando más

que, si vamos a ir a proce-

sos de coalición, lo hagamos a

partir de una segunda vuelta".

Empero, aclaró que ya no

Mayolo López



TORREÓN. La defensiva del Tri a un día de su encuentro contra Brasil se mostró sólida, por lo menos la que tuvo en las calles de esta ciudad, sede del encuentro amistoso entre ambas selecciones. Hoy más de mil efectivos policiacos y militares vigilarán dentro y fuera del Estadio Corona luego de que el 20 de agosto se registrara una balacera entre policías y narcos.

Disputan cárteles plaza de Veracruz

> Tras fallar en 2007, 'El Chapo' intenta de nuevo arrebatar la entidad a Los Zetas

REFORMA / Staff

Por segunda ocasión en cuatro años, el Cártel de Sinaloa, encabezado por "El Chapo" Guzmán, pretende arrebatarles a Los Zetas el control delictivo en Veracruz.

Según información de la PGR y el Ejército, la primera intentona fue en 2007 a través de Gente Nueva, una agrupación encabezada por Noel "El Flaco" Salgueiro, detenido hace poco en Sinaloa.

A este grupo de sicarios es al que se le atribuye el asesinato de Efraín Torres, "El Chispa", quien fuera el principal encargado de Los Zetas en Veracruz, acaecido el 3 de marzo de 2007 en las inmediaciones del puerto.

Desde entonces, las ejecuciones de uno y otro grupo se sucedieron durante algunos meses hasta que, al final, Los Zetas lograron resistir el embate del Cártel de Sinaloa.

Sin embargo, a partir de julio pasado, la organización de "El Chapo" intenta de nuevo desplazar de Veracruz al cártel liderado por Heriberto Lazcano y Miguel Treviño Morales a través de un grupo de sicarios que, en un video subido a YouTube, se hace llamar Los Matazetas.

"Le hacemos saber a todo Veracruz que ya estamos aquí (...) Somos el grupo Matazetas del Cártel de Jalisco Nueva Generación", aseguran.

Y golpea Marina al del Golfo

MATAMOROS.- Dos días después de que Miguel Alemán fuera sacudido por balaceras, la Marina informó ayer que golpeó al Cártel del Golfo en ese Municipio, donde abatió a 11 presuntos sicarios y detuvo a 29 personas, entre ellas, el jefe de la plaza.

Además, en otros operativos realizados por la misma de-pendencia en Ciudad Reynosa entre el 5 y 9 de octubre, capturaron a una contadora y a seis integrantes más de la organización liderada por Eduardo Costilla, "El Coss".



> El arte lírico ofrece un remanso

Alivia la ópera violencia en Juárez

◀ IUDAD JUÁREZ.- Considerada como una de las ciudades más violentas de México y emblema de la narcoguerra, Ciudad Juárez encuentra en la ópera un remanso.

Aunque tan sólo en lo que va del año han sido ejecutadas mil 97 personas en la ciudad, es también el único lugar en el País donde pueden verse hasta dos producciones de ópera en una

Además, con cuatro títulos al año, es la urbe que más arte lírico presenta después de la Ópera de Bellas Artes, que hace lo propio con seis.

"Nuestro presupuesto anual es de 10 millones de pesos (...) Con eso montamos seis conciertos sinfónicos, un ballet v cuatro óperas", aseguró Servando Pineda Jaimes, director de difusión cultural de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez.

Así, la ópera ha adquirido en esta ciudad fronteriza un significado único en el mundo: lejos de ser sinónimo de esplendor, progreso y paz, surge entre la muerte para ofrecer una salida hacia la vida

CULTURA 20

GENTE!

Desea Almodóvar

hacer reír Adiós a las tragedias;

bienvenida la comedia. El cineasta baraja la posibilidad de darle descanso al drama.

CANCHA

Los Leones de **Detroit derrotaron** a los Osos de Chicago y mantienen el invicto en la NFL.

PÁGINAS 14 Y 15

NEGOCIOS

Distinguen a economistas

Sus análisis podrían dar respuesta a la actual crisis. Por ello ganaron el Nobel de Economía 2011.



Deja 6 muertos tromba en NL

ARRANCAN FOROS PRIISTAS

CHIHUAHUA. Al arrancar el primero de tres foros regionales del PRI para conocer las propuestas de sus aspirantes a la Presidencia, Manlio Fabio Beltrones insistió en un Gobierno de coalición y Enrique Peña defendió un "Gobierno eficaz".

NACIONAL 4

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Tienen estilo... presidencial

Conoce algunos detalles sobre los 7 precandidatos a través de la forma de vestir de cada uno.

ESTADOS

Justicia en voz alta

El Edomex se convirtió en la primera entidad en aplicar en todos sus distritos judiciales los juicios orales. **PÁGINA 15**